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Centro de Filosofia e Ciências Humanas
Direção da Faculdade de Educação
Gabinete da Direção

ATA DE REUNIÃO

ATA DA PRIMEIRA SESSÃO ORDINÁRIA DA COLENDA CONGREGAÇÃO, REALIZADA SOB
A PRESIDÊNCIA DA SENHORA DIRETORA, PROF.ª ANA PAULA DE ABREU COSTA DE
MOURA, NO DIA 20 DE FEVEREIRO DE 2024, ÀS 10 HORAS, NO AUDITÓRIO DA DECANIA
DO CENTRO DE FILOSOFIA E CIÊNCIAS HUMANAS - CFCH.

Compareceram à sessão os seguintes Conselheiros: Vice-Diretora, Prof.ª Silvina Julia Fernández;
Professor Titular, Marcelo Macedo Corrêa e Castro; Chefe do Departamento de Administração
Educacional, Prof. Jucinato de Sequeira Marques; Chefe do Departamento de Didática, Prof.ª
Kalyla Maroun; Chefe do Departamento de Fundamentos da Educação, Prof. Bernardo Carvalho
Oliveira; Substituta Eventual do Coordenador do Programa de Pós-Graduação em Educação -
PPGE, Prof.ª Mariane Campelo Koslinski; Coordenadora do Curso de Especialização Saberes e
Práticas na Educação Básica – CESPEB, Prof.ª Michelle Carreirão Gonçalves; Coordenadora dos
Cursos de Licenciatura, Prof.ª Ana Pires do Prado; Coordenadora de Extensão, Prof.ª Jussara
Bueno de Queiroz Paschoalino; Coordenadora do Programa de Monitoria, Prof.ª Giseli Pereli de
Moura Xavier; Representantes dos Professores Associados, Prof.ª Angela Medeiros Santi e Prof.ª
Rosana Rodrigues Heringer; o Representante dos Servidores Técnico-Administrativos, Fabio de
França; e a Representante Estudantil do Centro Acadêmico de Pedagogia Maria Eduarda –
CAME, Priscila Miguel Barros. Também estiveram presentes à sessão os professores Rodrigo
Serapião Batalha, Bóris Maia e Silva; e os servidores técnico-administrativos, Jeane Alves da
Silva, Bety Ribeiro Corrêa e Michele de Almeida Gomes.

Havendo número regimental, a presidente iniciou a sessão às 10 horas e 16 minutos. Pontos: O
Prof. Jucinato Marques solicitou a inclusão, em pauta, das bancas do processo seletivo para
professor substituto. A presidente pediu a inclusão, em pauta, da dispensa de membros da
CPAI/PcD e a indicação de novos membros, assim como a edição dos pontos 4, 8 e 9. Posta em
votação, a alteração da pauta com a inclusão de novos pontos e a edição de outros foi
aprovada por unanimidade. 1- Aprovação dos Calendários da Congregação 2024 e do
Conselho Departamental 2024. Postos em votação, os calendários foram aprovados por
unanimidade. 2- Aprovação da Ata da 10ª Sessão Ordinária da Congregação de 2023. Posta
em votação, a ata foi aprovada por unanimidade. 3- Colações de Grau da FE 2024. O ponto
foi retirado de pauta para que fosse verificado com a Secretaria Acadêmica do que se tratava. 4-
Indicação da Prof.ª Ana Prado como a nova coordenadora dos cursos de Licenciatura.
Posta em votação, a indicação foi aprovada por unanimidade. 5- Indicação das professoras
Patrícia Baroni, como coordenadora, e Núbia de Oliveira, como substituta eventual, para a
Coordenação do Curso de Pedagogia. Postas em votação, as indicações foram aprovadas
por unanimidade. 6- Indicação da Prof.ª Luciene Cerdas para a Coordenação de Estágios. A
presidente explicou que a Prof.ª Priscila Andrade se comprometeu em assumir a Coordenação de
Estágios, mas como, no momento, ela estava impossibilitada de assumir o compromisso, a Prof.ª
Luciene Cerdas ficaria como coordenadora provisoriamente. Posta em votação, a indicação da
Prof.ª Luciene Cerdas como coordenadora temporária foi aprovada por unanimidade. 7-
Indicação dos professores Maria Fernanda Alvito Pereira de Souza Oliveira, Maria Margarida
Pereira de Lima Gomes e Roberto Marques para a Comissão de Coordenação de Estágios.
Postas em votação, as indicações foram aprovadas por unanimidade. 8- Substituição da
Prof.ª Giseli Xavier pela Prof.ª Joyce Louback na Coordenação do Programa de Monitoria
da FE, a partir de abril de 2024. As professoras Ana Paula Moura e Silvina Fernández
agradeceram muito ao belo trabalho realizado pela Prof.ª Giseli Xavier, ao longo de sete anos, na
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Coordenação do Programa de Bolsas de Monitoria da FE. Posta em votação, a substituição foi
aprovada por unanimidade. 9- Substituição da Prof.ª Michelle Carreirão pela Prof.ª Gabriela
Honorato na Coordenação dos Cursos de Especialização Saberes e Práticas na Educação
Básica – CESPEB, a partir de março de 2024. A Prof.ª Ana Paula Moura também agradeceu ao
magnífico trabalho da Prof.ª Michelle Carreirão à frente da Coordenação Geral do CESPEB por
vários anos. Posta em votação, a substituição foi aprovada por unanimidade.  10- Proposta
de pré-adesão ao Plano de Gestão e Desempenho – PGD na FE/UFRJ. A Prof.ª Silvina
Fernández comunicou que o tema vinha sendo muito discutido pelos técnicos administrativos da
UFRJ no ano anterior, mas que a unidade, em 2023, não havia realizado a sua pré-adesão.
Explicou que o primeiro passo seria a pré-adesão e que posteriormente se constituiria uma
comissão para a elaboração de um edital e demais procedimentos junto à Pró-Reitoria de Pessoal
– PR-4. Comunicou que vinha acompanhando pela Escola Nacional de Administração Pública -
ENAP as normativas, os indicadores de avaliação dos usuários no serviço e destacou que o
CFCH já havia aprovado recentemente o seu edital sobre o assunto. Fabio de França comunicou
que a Faculdade de Educação havia perdido a pré-adesão em 30 de novembro de 2023 e que
grande parte dos técnicos administrativos da unidade era favorável à proposta. A presidente
comentou que a pré-adesão foi novamente reaberta e que a unidade não estava atrasada no
processo de implementação do PGD. Disse que já havia feito reunião sobre o assunto no CFCH,
outras seriam realizadas com a PR-4 e a Prof.ª Silvina Fernández estava inteirada sobre todos os
trâmites do processo. Posta em votação, a proposta de pré-adesão da FE ao PGD foi
aprovada por unanimidade. 11- Apreciação do Relatório de Promoção Funcional do Prof.
André Bessadas Penna Firme à Classe E. A presidente relatou a Comissão de Avaliação,
constituída pelos docentes Máximo Augusto Campos Masson, Humberto Belich Junior (UFES),
João Augusto de Lima Rocha (UFBA), Lia Ciomar Macedo de Faria (UERJ) e Ines Barbosa de
Oliveira (UERJ), se reuniu no dia 14 de dezembro de 2023, das oito horas às oito horas e
cinquenta minutos, em sala virtual da Plataforma Zoom, para examinar o Relatório de Atividades
do pedido de promoção funcional do professor André Bessadas Penna-Firme, da Classe DIV à E
(Professor Associado IV a Titular), referente ao interstício de 20 de julho de 2021 a 20 de julho de
2023, atribuindo-lhe um total de cento e oitenta e sete pontos e oito décimos. Comunicou que,
após a apreciação do Relatório de Atividades, a Comissão de Avaliação realizou a Arguição de
Memorial e o docente proferiu a Conferência intitulada “Em Busca de um Ensino de Física e das
Ciências, com Alegria, Diversão, Diálogo, Problematização e Criatividade”, das nove às doze
horas e trinta minutos. Após todas as etapas de avaliação, a Comissão de Avaliação o considerou
apto à Promoção Funcional à Classe E. Posto em votação, o resultado foi aprovado por
unanimidade. 12- Apreciação dos Relatórios de Progressão Funcional das professoras
Angela Medeiros Santi, Mariane Campelo Koslinski e Vânia Cardoso da Motta na Classe D.
A Prof.ª Ana Paula Moura relatou que a Comissão de Avaliação, constituída pelos docentes
Roberto Leher, Maria Apparecida Campos Mamede Neves (PUC-RIO) e Amarílio Ferreira Neto
(UFES), examinou o pedido de progressão funcional da Prof.ª Angela Medeiros Santi, da Classe
DIII à DIV (Professor Associado III a IV), referente ao interstício de 21 de outubro de 2021 a 21 de
outubro de 2023, atribuindo-lhe um total de cento e noventa e sete pontos. Informou que a
Comissão de Avaliação, constituída pelos docentes Carlos Frederico Bernardo Loureiro, Walter
Omar Kohan (UERJ) e Amarílio Ferreira Neto (UFES), apreciou o pedido de progressão funcional
da Prof.ª Mariane Campelo Koslinski, da Classe DIII à DIV (Professor Associado III a IV),
referente ao interstício de 02 de janeiro de 2020 a 01 de janeiro de 2022, concedendo-lhe um total
de cento e setenta e sete pontos e cinco décimos. Comunicou que a Comissão de Avaliação,
constituída pelos docentes Sabrina Moehlecke, Claudio Pinto Nunes (UESB) e Angela Maria
Souza Martins (EE/UNIRIO), analisou o pedido de progressão funcional da Prof.ª Vânia Cardoso
da Motta, da Classe DII à DIII (Professor Associado II a III), referente ao interstício de 09 de
março de 2021 a 09 de março de 2023, atribuindo-lhe um total de cento e oitenta e seis pontos. O
Prof. Jucinato Marques e o Secretário da Congregação comentaram que o relatório da Prof. Vânia
Motta só possuía a assinatura da presidente da Comissão de Avaliação, Prof.ª Sabrina
Moehlecke. A Prof.ª Ana Paula Moura disse que colocaria o relatório, em apreciação, para não
prejudicar a docente, porque se tratava só de uma questão técnica no sistema. Postos em

Ata de Reunião - 1ª Sessão Ordinária (4294309)         SEI 23079.224945/2024-92 / pg. 2



votação, os relatórios foram aprovados por unanimidade. 13- Apreciação dos Relatórios de
Progressão Funcional dos professores Priscila Andrade Magalhães Rodrigues, Rodrigo
Serapião Batalha, Fábio Araújo de Souza, Bruno Gawryszewski e Janete Bolite Frant na
Classe C. A Prof.ª Silvina Fernández relatou que a Comissão de Avaliação, constituída pelos
docentes Ligia Karam Corrêa de Magalhães, Filipe Ceppas de Carvalho e Faria e Michele Pereira
de Souza da Fonseca (EEFD/UFRJ), analisou o pedido de progressão funcional da Prof.ª Priscila
Andrade Magalhães Rodrigues, da Classe CII à CIII (Professor Adjunto II a III), referente ao
interstício de 23 de fevereiro de 2020 a 22 de fevereiro de 2022, concedendo-lhe um total de
cento e vinte e sete pontos. Comunicou que a Comissão de Avaliação, constituída pelos docentes
Renata Cardoso de Sá Ribeiro Razuck, Maria Margarida Pereira de Lima Gomes e Flavia Ferreira
dos Santos (FL/UFRJ), examinou o pedido de progressão funcional do Prof. Rodrigo Serapião
Batalha, da Classe CIII à CIV (Professor Adjunto III a IV), referente ao interstício de 22 de
dezembro de 2021 a 22 de dezembro de 2023, atribuindo-lhe um total de cento e oitenta e cinco
pontos. Disse que a Comissão de Avaliação, constituída pelos docentes Sabrina Moehlecke,
Reinaldo Luiz Bozelli (IB/UFRJ) e Marcos Aguiar de Souza (IP/UFRJ), apreciou o pedido de
progressão funcional do Prof. Fábio Araújo de Souza, da Classe CI à CII (Professor Adjunto I a II),
referente ao interstício de 19 de setembro de 2021 a 19 de setembro de 2023, concedendo-lhe
um total de cento e quarenta e oito pontos. Falou que a Comissão de Avaliação, constituída pelos
docentes Armando de Castro Cerqueira Arosa, José dos Santos Souza (UFRRJ) e Antônio Vidal
Nunes (UFES), apreciou o pedido de progressão funcional do Prof. Bruno Gawryszewski, da
Classe CIII à CIV (Professor Adjunto III a IV), referente ao interstício de 02 de dezembro de 2021
a 02 de dezembro de 2023, atribuindo-lhe um total de cento e setenta e três pontos. Por fim,
informou que a Comissão de Avaliação, constituída pelos docentes Ligia Karam Corrêa de
Magalhães, Filipe Ceppas de Carvalho e Faria e Michele Pereira de Souza da Fonseca
(EEFD/UFRJ), analisou o pedido de progressão funcional da Prof.ª Janete Bolite Frant, da Classe
CI à CII (Professor Adjunto I a II), atribuindo-lhe um total de cento e quarenta e nove pontos.
Postos em votação, os relatórios foram aprovados por unanimidade.  14- Desligamento da
Prof.ª Mônica de Souza Houri do Fórum Municipal de Educação – FME e recondução da
Prof.ª Alessandra Nicodemos Oliveira Silva para reassumir a representação da FE no FME.
A presidente informou que a Prof.ª Alessandra Nicodemos havia deixado de ser a representante
da FE no Fórum Municipal de Educação para realização de pós-doc e a Prof.ª Mônica de Souza
Houri havia assumido a representação, porém, como a Prof.ª Alessandra Nicodemos retornou,
houve o pedido de desligamento da Prof.ª Mônica de Souza Houri da representação e a
recondução da Prof.ª Alessandra Nicodemos à representação da unidade no FME. Posta em
votação, a substituição foi aprovada por unanimidade. 15- Solicitação de Afastamento de
Bety Ribeiro Corrêa para realização de doutorado (parecerista: Prof.ª Ana Pires do Prado). A
Prof.ª Ana Prado apresentou o seu parecer favorável à solicitação da técnica em assuntos
educacionais, Bety Ribeiro Corrêa, para realização de doutorado, pelo período de 03 de junho de
2024 a 02 de junho de 2026, a fim de desenvolver o Projeto de Pesquisa “O drama e sua
repercussão no desenvolvimento humano”, sob a orientação da Prof.ª Zoia Ribeiro Prestes (UFF),
na Universidade Federal Fluminense – UFF. Posto em votação, o parecer foi aprovado por
unanimidade. 16- Solicitações de pós-doutorado de Amélia Cristina Abreu Artes (Fundação
Carlos Chagas) - Supervisão: Rosana Heringer; e Júlio César Bresolin Marinho (UNIPAMPA)
- Supervisão: Thiago Ranniery - PPGE. A Prof.ª Mariane Koslinski apresentou o parecer
favorável da Prof. Juliana Marsico Correia da Silva à solicitação do Prof. Julio Cesar Bresolin
Marinho (Universidade Federal do Pampa) para realização de pós-doutorado junto ao Programa
de Pós-Graduação em Educação – PPGE da Faculdade de Educação da UFRJ, a fim de
desenvolver o Projeto de Pesquisa “Educação em Saúde, Gênero e Sexualidade: questões para a
Formação de Professores de Ciências e Biologia”, sob a supervisão do Prof. Thiago Ranniery
Moreira de Oliveira. Em seguida, apresentou o parecer favorável do Prof. Rodrigo Pereira da
Rocha Rosistolato à solicitação da Prof.ª Amelia Cristina Abreu Artes (Fundação Carlos Chagas)
para realização de pós-doutorado junto ao Programa de Pós-Graduação em Educação – PPGE da
Faculdade de Educação da UFRJ, a fim de desenvolver o Projeto de Pesquisa “Avanços e
percalços na participação de negros no ensino superior brasileiro: o que os censos podem nos

Ata de Reunião - 1ª Sessão Ordinária (4294309)         SEI 23079.224945/2024-92 / pg. 3



contar”, sob a supervisão da Prof.ª Rosana Rodrigues Heringer. Postas em votação, as
solicitações foram aprovadas por unanimidade. 17- A procedência da solicitação do Prof.
Rodrigo Serapião Batalha com relação ao texto da Nota de posicionamento e em
solidariedade à Prof.ª Jussara Marques de Macedo na Ata do Departamento de Didática –
EDD de 04 de outubro de 2023. A Prof.ª Kalyla Maroun comunicou que o Prof. Rodrigo Batalha
havia aberto o processo 23079.257527/2023-09 no Sistema Eletrônico de Informações – SEI,
expressando insatisfações ao encaminhamento da Chefia do Departamento de Didática com
relação ao ponto “Nota do Departamento de Didática de posicionamento e em solidariedade à
Prof.ª Jussara Marques de Macedo”. O Prof. Rodrigo Batalha apresentou o encaminhamento feito
à Chefia do EDD sobre o caso, comunicando que o ponto, que era para ser apreciado na Reunião
do Corpo Deliberativo do EDD de agosto de 2023, só foi discutido em 04 de outubro de 2023, ao
seu ver sem imparcialidade devido à retirada da "ampla defesa e presunção de inocência" do texto
final, ferindo princípios da Constituição Federal e da Declaração Universal dos Direitos Humanos
e solicitou a gravação da reunião. A Prof.ª Kalyla Maroun esclareceu que, na Reunião do Corpo
Deliberativo do EDD de 05 de julho de 2023, foi aprovada uma comissão, composta pelos
professores Elaine Constant, Jacqueline Girão, Ludmila Thomé e Rodrigo Batalha, que ficou
encarregada de elaborar uma proposta de carta de posicionamento do departamento em relação à
denúncia de racismo contra a Prof.ª Jussara Macedo e estudantes de Pedagogia. Disse que a
versão do documento foi apreciada pelos docentes do departamento e a maioria aprovou os
ajustes e as edições, excluindo os trechos referentes à “ampla defesa” e à “presunção de
inocência”. Após ampla discussão, a presidente encaminhou o caso para votação. Posto em
votação, o pedido do Prof. Rodrigo Serapião Batalha foi indeferido com sete votos
contrários (dos conselheiros Silvina Julia Fernández, Marcelo Macedo Corrêa e Castro, Kalyla
Maroun, Bernardo Carvalho Oliveira, Angela Medeiros Santi, Rosana Rodrigues Heringer e
Priscila Miguel Barros), nenhum favorável e duas abstenções  (dos conselheiros Fabio de
França e Jucinato de Sequeira Marques). O Prof. Marcelo Castro propôs alterar a ordem dos
pontos de pauta, visto que o próximo ponto também envolvia o Prof. Rodrigo Batalha e
provavelmente daria muita discussão. Posta em votação, a proposta foi aprovada por
unanimidade. 18- Solicitação de Afastamento da Prof.ª Rejane Amorim para pós-doc
(parecerista: Prof. Marcelo Macedo Corrêa e Castro). O Prof. Marcelo Castro apresentou o seu
parecer favorável à solicitação de Afastamento do País da Prof.ª Rejane Maria de Almeida
Amorim para realização de pós-doutorado, pelo período de 01 de setembro de 2024 a 01 de
setembro de 2025, na Universidade de Vigo, em Vigo, na Espanha, a fim de desenvolver o Projeto
de Pesquisa “Autoria e Profissionalização docente: uma aproximação entre realidades observadas
na formação de professores no Brasil e na Espanha”, sob a supervisão do Prof. Dr. José Antonio
Sarmineto Campos”. Posto em votação, o parecer foi aprovado por unanimidade.  19-
Solicitações de dispensa das professoras Renata Razuck da Comissão de Coordenação de
Estágios, com efeitos retroativos a março de 2023, e Patrícia Baroni, com efeitos a partir de
janeiro de 2024. Postas em votação, as solicitações foram aprovadas por unanimidade. 20-
Apreciação das Ações de Extensão (projetos, cursos, programas e eventos de extensão) da
FE/UFRJ. A Prof.ª Jussara Paschoalino apresentou o seu parecer favorável ao Evento de
Extensão “Jornada Ler Foucault hoje: solidariedade, precariedade e exclusões", sob a
coordenação do Prof. Thiago Fortes Ribas, a ser realizado de forma presencial, com a duração de
um dia e carga horária de oito horas. Posto em votação, o parecer foi aprovado por
unanimidade. 21- Autorização para assinatura de termos de compromisso de estágio com
carga horária semanal superior a 20 horas. A Prof.ª Ana Paula Moura apresentou o parecer da
Prof.ª Núbia de Oliveira Santos que informava que a Comissão da Coordenação de Estágios,
após análise de toda a documentação recebida, verificou que os termos de compromisso dos
seguintes alunos se encontravam dentro das normas estabelecidas pela Lei de Estágios nº
11.788/08, pelo Art. 11 da Resolução CEG 12/2008, e parcialmente pelos critérios definidos no
Programa de Estágios não Obrigatórios, aprovados na Congregação da Faculdade de Educação,
em 8 de outubro de 2019: Marlon Silva Oliveira Fazolo, DRE 120027861; Milena Nardy Valois,
DRE 120134228; Maria Luiza de Souza Fernandes, DRE 122140487; Yasmin de Aguiar de Jesus,
DRE 123599516; Marina Belo dos Santos, DRE 121138796; Nicolle Ilarino da Rocha, DRE
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123049024; Vitoria da Silva Izidro, DRE 119139508; Lara Victoria de Freitas Dias, DRE
123193027; Mariana Gonçalves da Silva, DRE 120122255; Thainá Gomes dos Santos Oliveira,
DRE 120081970; Beatriz Paes Lira, DRE 123650045; Beatriz de Souza Toledo Silva, DRE
119168272; Michelle dos Santos Kuczmenda, DRE 121146040; e Letícia Soares de Oliveira, DRE
122092935. Comunicou que os estudantes acima citados precisariam apresentar o Comprovante
de Inscrição em Disciplinas (CRID), após realizarem as matrículas. Postos em votação, os
termos de compromisso dos alunos citados foram aprovados por unanimidade. 22-
Processos de AGF/AID, RCS, Expedição de Diploma e Cancelamento e Descancelamento de
Matrícula das Coordenações dos Curso de Licenciatura e Pedagogia. A presidente
comunicou que os seguintes processos já haviam sido analisados e deferidos pela COAA de
Pedagogia: AGF de Andrey Christian Ramos de Araujo (23079.265378/2023-43) e Carolina
Antunes Correia (23079.202828/2024-78). A Prof.ª Ana Prado informou que os seguintes
processos já haviam sido analisados e deferidos pela COAA de Licenciatura: AGF de Jordana de
Souza Gonçalves (23079.263896/2023-22), Maria Alice Ferreira Batista (23079.265181/2023-12)
– já aprovado ad referendum, Carlos Henrique Pinto de Lima (23079.265006/2023-17), Luiza
Costa Porto Alves (23079.251631/2023-81), Thamires Caccavalli Lameiras (23079.201906/2024-
17) – já aprovado ad referendum, Carlos Roberto de Souza Filho (23079.201910/2024-85) – já
aprovado ad referendum, Ayrton dos Santos Gomes (23079.200633/2024-93), Rafael Oliveira de
Almeida (23079.001191/2020-71), Isabelle de Oliveira Martins (23079.205837/2024-11), Carlos
Henrique Pinto de Lima (23079.265006/2023-17) – já aprovado ad referendum, Lucas Rezende
Vieira do Sacramento (23079.207952/2024-20), Leonardo Silva Araujo Mothé
(23079.207198/2024-28) e Isabelle de Oliveira Martins (23079.207183/2024-60); RCS de Jéssica
Ribeiro Menezes Borges, Carolina Andrade Athaíde de Figueiredo, Suellen Rocha da Silva, Bruna
Andrade de Menezes Pinto, Vitoria Vargas George, Adriana Sued del Rio Franco, Lucas Laet
Mattos Moutinho (23079.200618/2024-45); Jéssica Ribeiro Menezes Borges, Lucilia Coutinho de
Sena e Michelle Pollyana Soares Silva de Oliveira Martins (23079.201686/2024-21); Mariana de
Souza Alves da Rocha, Silvio de Lima Peixoto, Keyla de Sales Dias Lima (23079.201696/2024-
67); Julia Paes da Silva (23079.201703/2024-21); Suellen Rocha da Silva e Vitoria Vargas Georg
(23079.203977/2024-54); Daniel Leite Hanan e Fabíola Valério de Sales Leite
(23079.204152/2024-57); Carolina da Paz Sousa Alves (23079.202367/2024-33); Bruna Andrade
de Menezes Pinto (23079.203141/2024-50); Thaynara Costa de Oliveira (23079.202769/2024-38);
Jéssica Ribeiro Menezes Borges (23079.204893/2024-38); e Mariana Costa e Silva Rodrigues
(23079.204500/2024-96); e Dispensa por Equivalência de Sara D'Orema da Silva Larangeira
(23079.265309/2023-30). A Coordenadora dos Cursos de Licenciatura apresentou os processos
de Expedição de Diploma de Deise Lucia Terra de Carvalho (23079.248325/2023-68), aluna do
Curso de Licenciatura em Psicologia, e Lucia Helena Gracza (23079.251871/2023-86), aluna do
Curso de Licenciatura em Letras (Português-Inglês). Comunicou que ambas concluíram os seus
cursos e colaram grau, mas não integralizaram o currículo, por uma questão técnica específica de
contagem de créditos do SIGA e propôs, como solução para ambos os casos, a aplicação do
Art.6º da Resolução CEG nº 07/1972, que informava que o aluno registrado em curso de
graduação que obtivesse, durante a realização do mesmo, créditos suficientes para completar os
requisitos de outro curso, faria jus ao respectivo grau, independentemente do prévio registro
neste. Posta em votação, a proposta de aplicação do Art. 6º da Resolução CEG nº 07/1972
para a resolução de ambos os casos foi aprovada por unanimidade. Postos em votação, os
demais pedidos foram aprovados por unanimidade. 23- Comissões Julgadoras dos
Processos Seletivos Públicos para a Contratação Temporária de Professor Substituto para
a Faculdade de Educação (Edital nº 72 de 02 de fevereiro de 2024, publicado no Diário
Oficial da União nº 26 de 06 de fevereiro de 2024). O Prof. Jucinato Marques informou que,
para a área de Educação Brasileira – PSS-045, a Comissão Julgadora seria composta pelos
seguintes membros: como titulares, Daniela Patti do Amaral (FE/UFRJ) – presidente, Bruno
Gawryszewski (FE/UFRJ), Regis Eduardo Coelho Argüelles da Costa (UFF); e como suplentes,
Armando de Castro Cerqueira Arosa (FE/UFRJ) e Jucinato de Sequeira Marques (FE/UFRJ). A
Prof. Kalyla Maroun comunicou que, para o setor de Abordagens Didáticas, Prática de Ensino e
Estágio Supervisionado da Educação de Jovens e Adultos – PSS-046, a Comissão Julgadora
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seria composta pelos seguintes membros: como titulares, Marta Lima de Souza (FE/UFRJ) –
presidente, Ana Paula de Abreu Costa de Moura (FE/UFRJ), Rosângela Carrilo Moreno
(FE/UFRJ); e, como suplente, Irene Giambiagi (FE/UFRJ). Disse que para a área de Didática
Especial e Prática de Ensino de Filosofia – PSS-047, a Comissão Julgadora seria composta pelos
seguintes membros: como titulares, Filipe Ceppas de Carvalho e Faria (FE/UFRJ) – presidente,
Angela Medeiros Santi (FE/UFRJ), Nelson de Aguiar Menezes Neto (CAp/UFRJ); e, como
suplente, Reuber Gerbassi Scofano (FE/UFRJ). Falou que, para o setor de Didática Especial e
Prática de Ensino de Português-Alemão – PSS-048, a Comissão Julgadora seria composta pelos
seguintes membros: como titulares, William Soares dos Santos (FE/UFRJ) – presidente, Mergenfel
Andromergena Vaz Ferreira (FL/UFRJ), Roberta Cristina Sol Fernandes Stanke (Instituto de
Letras/UERJ); e, como suplentes, Anelise Freitas Pereira Gondar (UFF) e Danielle de Almeida
Menezes (FE/UFRJ). Comunicou que, para a área de Didática Especial e Prática de Ensino de
Português-Línguas Clássicas – PSS-049, a Comissão Julgadora seria composta pelos seguintes
membros: como titulares, Maria Fernanda Alvito Pereira de Souza Oliveira (FE/UFRJ) –
presidente, Katia Teonia Costa de Azevedo (FL/UFRJ), Simone de Oliveira Gonçalves Bondarczuk
(FL/UFRJ); e, como suplentes, Pedro Ribeiro Martins (FL/UFRJ) e Marcos Vinicius Scheffel
(FE/UFRJ). Informou que, para o setor de Didática e Currículo – PSS-050, a Comissão Julgadora
seria composta pelos seguintes membros: como titulares, Priscila Andrade Magalhães Rodrigues
(FE/UFRJ) – presidente, Mônica de Souza Houri (FE/UFRJ), Rita de Cássia de Oliveira e Silva
(FE/UFRJ); e, como suplentes, Adriana Patrício Delgado (FE/UFRJ) e Ligia Karam Corrêa de
Magalhães (FE/UFRJ). O Prof. Bernardo Carvalho informou que, para a área de História da
Educação – PSS-051, a Comissão Julgadora seria composta pelos seguintes membros: como
titulares, José Cláudio Sooma Silva (FE/UFRJ) – presidente, Irma Rizzini (FE/UFRJ), Juliana
Martins Cassani (EEFD/UFRJ); e, como suplentes, Bernardo Carvalho Oliveira (FE/UFRJ) e
Rodrigo Pereira da Rocha Rosistolato (FE/UFRJ). Disse que, para o setor de Metodologia da
Pesquisa em Educação – PSS-052, a Comissão Julgadora seria composta pelos seguintes
membros: como titulares, Giseli Pereli de Moura Xavier (FE/UFRJ) – presidente, Teresa Paula
Nico Rego Gonçalves (FE/UFRJ), Márcio Jarek (FE/UFRJ); e, como suplentes, Angela Medeiros
Santi (FE/UFRJ) e Ana Pires do Prado (FE/UFRJ). Postas em votação, as comissões
julgadoras foram aprovadas por unanimidade. 24- Dispensa das professoras Mônica
Pereira, Sandra Cordeiro e a técnica administrativa, Joyce Diniz, da Comissão Permanente
de Acessibilidade e inclusão de Pessoas com Deficiência da Faculdade de Educação
(CPAI/PcD-FE) e indicação das docentes Patrícia Baroni, Giseli Xavier, Jussara Macedo e
Núbia de Oliveira para recompor a CPAI/PcD-FE. A Prof.ª Ana Paula Moura disse que, com o
falecimento da Prof.ª Marinalva Oliveira e o afastamento da Prof.ª Sandra Cordeiro por problemas
de saúde, mais os pedidos de dispensa da Prof.ª Mônica Pereira dos Santos e da técnica em
assuntos educacionais, Joyce Diniz de Abreu Teixeira, tornou-se necessária a recomposição da
Comissão Permanente de Acessibilidade – CPAI. Posta em votação, a recomposição da
CPAI/PcD-FE foi aprovada por unanimidade. 25- Resposta do Departamento de Didática aos
questionamentos do Prof. Rodrigo Serapião Batalha sobre os critérios de classificação e
priorização das vagas da COTAV 2023 pela Congregação da FE/UFRJ. A presidente
apresentou os questionamentos do Prof. Rodrigo Serapião Batalha sobre os critérios de
classificação e priorização das vagas da COTAV 2023 pela Congregação da FE, através do
processo 23079.263450/2023-06, informando que, segundo o docente, a unidade realizou a
priorização das vagas de forma subjetiva, demonstrando desconhecimento dos trâmites
institucionais e prejudicando, por exemplo, a área de ensino de Libras. Comunicou que o docente
também solicitava as atas e as gravações do Departamento de Didática e da Congregação da FE.
Em seguida, a Prof.ª Ana Paula Moura apresentou a resposta da Chefia do Departamento de
Didática - EDD à Congregação, frente aos questionamentos do docente, informando que o EDD
considerava improcedentes os questionamentos trazidos na Folha de Informação 3824246, haja
vista que todos os critérios de classificação e priorização das vagas COTAV, referentes ao
departamento, foram discutidos e aprovados em colegiado de forma transparente e democrática,
que as atas foram publicizadas e as gravações não poderiam ser disponibilizadas. O Prof. Rodrigo
Batalha esclareceu que o processo foi aberto com uma folha de informação à Comissão de Vagas
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– COTAV 2023, mas que não havia realizado o encaminhamento, porque ainda iria incluir alguns
anexos comprobatórios que dariam sustentação aos seus questionamentos. Disse ter ficado
surpreso com o encaminhamento do assunto à Congregação pela Chefia do Departamento de
Didática. Após ampla discussão, a presidente encaminhou o assunto para votação. Posta em
votação, a resposta do EDD ao docente foi aprovada com oito votos favoráveis (dos
conselheiros Silvina Julia Fernández, Marcelo Macedo Corrêa e Castro, Kalyla Maroun, Bernardo
Carvalho Oliveira, Angela Medeiros Santi, Rosana Rodrigues Heringer, Jucinato de Sequeira
Marques e Fabio de França), nenhum contrário e uma abstenção  (da conselheira Priscila
Miguel Barros). Expedientes: 1- O Prof. Bernardo Carvalho apresentou o novo docente do
Departamento de Fundamentos da Educação - EDF, aprovado em segundo lugar no Concurso
para Professor Adjunto A de Fundamentos Sociológicos da Educação – MC-062 (Edital nº 953 de
20/12/2019), Bóris Maia e Silva, que seria o novo substituto eventual da Chefia do EDF. 2- A
presidente disse que as obras na ala da área administrativa da Faculdade de Educação (Av.
Venceslau Brás), no segundo pavimento do Palácio Universitário, estavam acontecendo e que a
previsão de conclusão seria no início de março de 2024. 3- A Prof.ª Ana Paula Moura disse que
esteve, em 19 de fevereiro de 2024, na reunião do Conselho de Coordenação do CFCH, onde se
discutiu muito sobre o problema de falta de salas e de ocupação de espaços em todo o Campus
da Praia Vermelha. 4- A presidente descobriu que o problema de quedas frequentes no site da
Faculdade de Educação era porque ele estava hospedado no NCE, onde os servidores estavam
em situação precária e que realizaria uma reunião com a Superintendência Geral de Tecnologia
de Informação e Comunicação (SG-TIC) e com o NCE para a transferência do site da unidade
para a TIC. Comentou ainda que a unidade estava sem linha telefônica fixa por falta de
pagamento, mas que a TIC também iria resolver esse problema. Informou também que havia sido
dado andamento ao processo de ampliação do sinal de wi-fi em todo o Campus da Praia
Vermelha pela TIC e que essa ampliação do sinal ocorreria ainda em 2024. Comunicou ainda que
a TIC firmou convênio com a Prefeitura Municipal de Maricá, que forneceria um aporte financeiro à
TIC, através de seus royalties, sendo que, em contrapartida cursos de extensão e de
especialização iriam ser disponibilizados à Prefeitura de Maricá. Por fim, disse que a TIC realizou
convênio também com a empresa Huawei, o que seria muito bom para a ampliação de seu
orçamento. 5- Priscila Barros comunicou que, com o início das aulas, haveria a Semana de
Recepção aos Calouros e solicitou a liberação dos alunos do primeiro período. Disse ainda que,
em maio de 2024, ocorreria a Semana da Educação e pediu também a liberação dos alunos para
que eles participassem do evento. Nada mais havendo a tratar, a Prof.ª Ana Paula de Abreu Costa
de Moura agradeceu a presença de todos e encerrou a sessão. Eu, Leonardo Vasconcellos
Bragança e Oliveira, Secretário da Colenda Congregação, para constar, lavrei a presente ata que,
aprovada na 3ª Sessão Ordinária da Congregação, em 16 de abril de 2024, segue assinada por
mim e pela Senhora Diretora, Prof.ª Ana Paula de Abreu Costa de Moura.

 

 

 

 

Documento assinado eletronicamente por Leonardo Vasconcellos Braganca e Oliveira , Assistente em
Administração, em 07/06/2024, às 11:52, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art.
6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015 .
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Documento assinado eletronicamente por Ana Paula de Abreu Costa de Moura , Diretor(a), em
07/06/2024, às 12:10, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto
nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site http://sei.ufrj.br/autentica, informando o
código verificador 4294309 e o código CRC 39543E55.

Referência: Processo nº 23079.224945/2024-92 SEI nº 4294309
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